
（別紙）「個別所見」
「良」：良かった点、「総」：総合所見、「◎」：大変良い、「△」改善要望事項
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財政課 良 個人のゴミ箱を無くして一箇所に集中することで、分別を確実にしていました。

財政課 △ 11
（職場において）環境に関する話題は出ていないとの事で、日頃から意識向上に努
めるようにしてほしいです。

総務部長 総 環境マネジメントシステムについては職員の身についているとの事でした。

地域包括支援センター
（サンピノ）

良 個別にゴミ箱を置かず、一箇所で集中して分別も徹底されていました。

地域包括支援センター
（サンピノ）

◎ 26
施設管理人が施設周囲のゴミ拾いや清掃を行い、模範になるとして地元紙に取り上
げられ好評価を得ているとの事でした。

地域情報課 良
・環境マネジメントシステムについては十分に浸透していました。
・古紙の排出量が前年と比べて約半分となっていました。

地域情報課 ◎ 26 窓に断熱効果のある緩衝材（プチプチ）を貼る等して暖房効力を高めていました。

福祉課 ◎ 26
暖房効率を上げるため、窓、廊下等に緩衝材（プチプチ）を設置し、またサーキュ
レーターで空気循環させていました。
サーキュレーターは冷房効率の向上にも使われているとの事でした。

福祉課 △ 29
環境方針についてよく分かっていない職員がいました。方針は掲示されていました
が、その場所についても認識されていませんでした。

環境産業部長 総

・市民への環境意識を高めるため、こども環境探偵団や、環境大学等の事業を行
なっているとの事でした。
・ノーマイカーデーや、定時退庁日を設けているが、残業等の関係で実施率が低い
のが悩み、との事でした。

都市整備部長 総

・フライアッシュの砕石等、なるべくリサイクル品を利用できないか検討してるそうで
す。また、その際には地元の物を有効に利用できないか、とも考えているとの事でし
た。
・環境マネジメントシステムがマンネリ化しているように思える、とのお話がありまし
た。

都市整備課 良
・木廃材はバイオマス発電に利用、太陽光発電も取り入れ、工事発注担当課とし
て、常に環境に配慮した事業がなされています。
・ノーマイカーデーに隣町から電車で来ている職員もおり、感心しました。

都市整備課 総
３つの係からなる大所帯であるにも関わらず、実行責任者、環境マネージャーともに
環境マネジメントシステムに真摯に取り組んでいる事が感じられました。

都市整備課 ◎ 26
リサイクルボックス自体がイラスト入りで工夫して作られており、楽しく、気持ちよく分
別できるようになっていました。

能代教育事務所 良

・小中学校の環境整備の際、発生する伐採樹木等についてはバイオマス発電に利
用しています。また、業者からの環境に優しい提案も積極的に導入しています。
・窓からの光を有効に利用できるよう、机の配置がなされており照明器具を間引きし
ているにも関わらず、執務室が全体的に明るく感じられました。

能代教育事務所 総
実行責任者、環境マネージャー、一般職員のいずれも、環境に配慮した事務事業を
確実に行なっている事が伝わってきました。

農業振興課 良
策定中の「第2期 食育計画」において、地産地消協力店の伸び悩みを解消する取組
み（許可→申請登録制）を盛り込み、安心安全な農作物の提供から、環境に優しい
取組みに繋げるという意気込みが感じられました。

農業振興課 総
環境マネージャーは採用一年目の職員であるが、マネジメントシステムをきちんと理
解し、また、職員も環境に配慮した事務事業を行なっていると感じました。

農業委員会事務局能代分室 総
職員が２名しかおらず、そのため環境マネジメントシステムに関しては、そつなくこな
している感じがしました。
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浅内小学校 良 取組みのなかで、子どもたちに対する教育的配慮が多く見られました。

浅内小学校 総
校長、教頭をはじめ教職員の環境に対する意識が高く、学校全体で取り組んでいる
様子が伺えました。授業での環境教育だけでなく、日常のなかで子どもたちが気付
いたり、学んだりできる配慮がありました。

浅内小学校 ◎ 26
電気のスイッチのひとつにテープを貼り節電していましたが、単にテープを貼るだけ
でなく、一言添えられているのが素晴らしかったです。

南地域センター 良
・使用していない印刷機のコンセントを抜いていました。
・施設の利用者へ手渡す「利用の案内」のなかに、節電、リサイクルの説明を加えて
いました。

南地域センター 総
・施設の利用者を含めて、資源の有効利用に取り組んでいました。
・必要な事を、きっちりと行なっていました。

南地域センター ◎ 26 施設の利用者に対しても働きかけを行なっていました。

市民福祉課 良
・毎月、エネルギー等の使用量を集計し、課内で回覧しています。
・ゴミの分別を個人単位で行なったうえで、各課、各フロア毎に集積しています。
・勤務中の移動に、公用車の使用を極力控えています。

市民福祉課 総
・日常的に環境問題への配慮があり、特に職員間で打合せを行なわなくても、環境
マネジメントシステムを意識した取組みが行なわれていました。

保健センター
（健康づくり課）

良 環境監査前の一週間にわたり、朝礼で環境学習が行なわれていました。

保健センター
（健康づくり課）

総
実行責任者、環境マネージャーを中心に、エコオフィスの取組みがしっかり行なわれ
ていました。

常盤地域センター 良 使用頻度の少ないプリンタ、コピー機の電源を切っていました。

常盤地域センター 総
・節電に関しては、これ以上できない位に徹底されていました。
・利用者の節電、節水にも取り組んでいました。

二ツ井子ども園 良
子どもに対して環境教育を行なっており、更に保護者への理解も深まるよう取り組ん
でいました。

二ツ井子ども園 総
子ども園ならではの工夫がされており、職員会議等での周知改善が徹底されていま
した。

二ツ井子ども園 ◎ 31
毎月の職員会議に「環境マネージャーより」という項目があり、改善に向けて取り組
みが行なわれています。


